



Beato Devasahayam Pillai – El primer mártir laico indio

📅 13 de enero de 2023 👤 Equipo ICM 📖 Lo mejor de ICM , Fe / Espiritualidad 📖

Por Verghese V Joseph –

El¹⁴ de enero es la fiesta del Beato Devasahayam Pillai, el primer mártir laico hindú en ser beatificado.

Popularmente conocido como Devasahayam Pillai (Ayuda de Dios), nació como Nilakandan Pillai (1712-1752) en el seno de una familia hindú en el entonces Reino de Travancore (en el actual distrito de Kanyakumari, en Tamil Nadu) al sur de la India.

Pillai, un nair hindú de casta superior convertido al cristianismo, era miembro del servicio real y estaba cerca del rey Marthanda Varma, entonces gobernante de Travancore. Era muy querido por el rey y era un buen hombre fiel a su deber. Sin embargo, después de varias malas cosechas, perdió sus bienes. Esto lo devastó y quien se preguntó: "¿Quién me va a respetar ahora que soy pobre?".

Nilakandan compartió sus preocupaciones con un católico devoto, un funcionario holandés llamado Benedictus Eustachio De Lannoy, quien le explicó el significado del sufrimiento a la luz del Libro de Job. Para Nilakandan, el ejemplo de Job y su confianza en Dios fue decisivo. Convencido de la verdad de los misterios cristianos, Nilakandan pidió el bautismo que recibió en 1745 de manos del padre Giovanni Battista Buttari, misionero jesuita, después de nueve meses de preparación. Tomó el nombre Devasahayam, la traducción tamil del nombre bíblico Lázaro, que significa "Dios ha ayudado".

El día de su bautismo, Devasahayam se dedicó solemnemente a Cristo: "Nadie me [obligó] a venir; Vine por mi propia voluntad. Yo conozco mi corazón: Él es mi Dios. He decidido seguirlo y lo haré toda mi vida". Su vida ya no era la misma; Devasahayam se dedicó a la proclamación del Evangelio durante cuatro años.

Sin embargo, los jefes de su religión natal no vieron con buenos ojos su conversión al cristianismo. Fue amenazado, golpeado, maltratado, encarcelado y torturado ininterrumpidamente durante tres años. A pesar de sus sufrimientos, Devasahayam permaneció firme en su fe. Su esposa, Bhargavi Ammal, también se hizo católica y tomó el nombre de Gnanapoo Ammal (Teresa). Su conversión enemistó a los hindúes de casta superior y King ordenó a Pillai que se reconvirtiera al hinduismo, pero él se negó.



Al darse cuenta de que su ejemplo hizo que muchos hicieran lo mismo, el rey ordenó su arresto en 1749, acusándolo de traición y espionaje. Fue encarcelado, torturado y finalmente desterrado al bosque de Aralvaimozhy, una remota zona fronteriza de Travancore. Según los documentos de la Iglesia, en el camino hacia el bosque, lo golpeaban diariamente, le frotaban pimienta en las heridas y las fosas nasales y lo exponían al sol y solo le daban de beber agua estancada. Oró a Dios llorando, y golpeó la roca con el codo, la cual brotó agua de manera milagrosa que pudo beber. Esta roca continúa aún hoy dando agua e incluso ahora la gente visita esta fuente en gran número. Hoy la gente bebe esta agua milagrosa y recibe la sanidad de Dios. Esta roca se llama *Muttidichanparai*, es decir, la roca de la que brotó el agua.

Fue católico durante sólo siete años. En ese breve período, estuvo en prisión durante tres años bajo una severa persecución por dar testimonio de su fe. Finalmente, fue asesinado a tiros en el bosque de Aralvaimozhy el 14 de enero de 1752. Su cadáver fue arrojado al bosque, pero fue encontrado por unos cristianos que lo enterraron frente al altar de la iglesia de San Francisco Javier, que luego se convertiría en la catedral de la diócesis de Kottar.



Un trozo de piedra cayó desde la cima de la colina en el momento en que le dispararon:

Muy pronto Devasahayam fue venerado en la región. Ya se deseaba su beatificación en 1756, pero recién en 1993 se abrió canónicamente su causa en la diócesis.

Pronto se llevó a cabo una ceremonia de beatificación y declaración de martirio en Nagercoil el 2 de diciembre de 2012 en la diócesis católica romana de Kottar, en el sur de la India, ¡exactamente 300 años después de su nacimiento! Previo a esto, el 28 de junio de 2012, el entonces Papa Benedicto XVI autorizó a la Congregación para las Causas de los Santos a promulgar un decreto sobre el martirio de Devasahayam Pillai y se refirió a él como "Venerable".

La tumba de Pillai en la Catedral de San Francisco Javier en Nagercoil atrae a un gran número de devotos. Su vida enseña cómo testimoniar nuestra fe. Mientras sufría una severa persecución, nunca se quejó ni fue disuadido. El espíritu de evangelización era fuerte en él.

Oración al Bendito Devasahayam

Bendito Devasahayam,

Por el amor de Cristo has sufrido voluntaria y pacientemente tormentos y torturas durante tres años, y voluntariamente sacrificaste tu vida y obtuviste el gozo de la vida eterna y la veneración en los altares como la gran recompensa de Dios. Alabamos y agradecemos a Dios por bendecirte con esta vida gloriosa.

Apartas toda tu vida para predicar el Reino de Dios, dejando atrás todos los placeres mundanos de riqueza, estatus, nombre, fama y gloria. Tú como verdadero Discípulo de Cristo pones fielmente en práctica los valores del Evangelio, la igualdad y la Fraternidad de todos los hombres de la tierra.

Ayúdanos a seguirte dejando atrás todos los placeres mundanos y ayúdanos a vivir como hijos del reino de Dios y a poner en práctica fielmente los valores del Evangelio para que un día entremos en la vida eterna para estar con Dios y tu compañía por los siglos de los siglos.

¡Oh! ¡Bendito Devasahayam, Glorioso Mártir! ¡Oren por nosotros!

Historia compilada de varias fuentes.

Imagen cortesía: <http://blesseddevasahayampillai.blogspot.in>